

Goará Argentina de Autosuficiencia Petrolera; Gastará 100,000 Millones

Por RICARDO RITTER

BUENOS AIRES, 28 de mayo. (Latin) — Argentina, que confía lograr la autosuficiencia petrolera el año próximo, prevé invertir más de 100,000 millones de dólares hasta el año 2000 para cubrir sus necesidades energéticas y aceptará el aporte de la inversión privada y extranjera para realizar esos planes, anunció hoy el secretario de Energía, Daniel Brunella.

Brunella se refirió al promisorio futuro energético del país durante un discurso inaugural de la decimoquinta asamblea ordinaria de Asistencia Recíproca Petrolera Estatal Latinoamericana (ARPEL) en esta capital. ARPEL agrupa a todas las empresas petroleras, estatales del continente y tiene como fin recordar a los gobiernos acuerdos y programas tendientes a incrementar la integración regional en esa materia.

El funcionario dijo que el futuro desarrollo energético del país incluye varios planes, entre ellos el denominado "plan nacional de equipamiento para los sistemas de generación y transmisión de energía eléctrica período 1979-2000".

"Este ambicioso plan, que atenderá las necesidades de energía eléctrica de todo nuestro país, con el mayor uso posible de recursos renovables, como lo son los hidroeléctricos, implica una inversión real, entre los años 1979 y 2000 de 55,000 millones de dólares y tendrá que ser atendido por el Estado ante la falta de interés de inversores privados en este sector", explicó Brunella.

Ese plan, incluye la construcción de centrales nucleares, con miras a utilizar reservas de uranio existentes, añadió.

Argentina, quizá la nación latinoamericana más avanzada en tecnología nuclear, tiene una central atómica en funcionamiento, la Atucha I, y planes para construir otras tres más en los próximos años.

EN 1985, 15% DE LA ENERGÍA NUCLEAR

Brunella dijo que "en 1985 se estima que 73 por ciento de la generación será hidroeléctrica, 15 por ciento nuclear y sólo 12 por ciento térmica".

Argentina produce actualmente 485,000 barriles diarios de crudo e importa alrededor de 15 por ciento para cubrir sus necesidades internas. Sin embargo, funcionarios del gobierno confían en que el país vuelva a ser autosuficiente el año próximo.

Brunella mencionó la necesidad de incrementar las

reservas, que se estima alcanzan hasta 15 años, mediante la exploración y desarrollo tanto en tierra como bajo el mar. Estimó en 50,000 millones de dólares, "las inversiones que serán necesarias para alcanzar las metas de reservas y producción".

Señaló que "sumadas a las inversiones requeridas por el sector eléctrico, se llegó a más de 100,000 millones de dólares de inversión real en menos de 20 años, que supera las posibilidades del país".

Explicó que "se ha decidido por lo tanto aceptar la colaboración privada en inversiones destinadas a

cumplir los planes de búsqueda, extracción y refinación de hidrocarburos, y compañías privadas nacionales, y extranjeras, ya han comenzado a operar mediante contrato de riesgo".

"Frente al dilema de hierro de diferir estas tareas por problemas financieros o de encararlas con la urgencia con que se requiere nuestro futuro, no hemos vacilado en adoptar estos cursos de acción", dijo.

La reunión de ARPEL considerará mañana la situación petrolera mundial con especial referencia a las perspectivas latinoamericanas".

GRANDES INVERSIONES PETROLERAS DE ARGENTINA

BUENOS AIRES, 28 de mayo. (AP, UPI). — El secretario de Energía, Daniel Brunella, anunció hoy que el gobierno argentino prevé invertir hasta el año 2000, más de 100 mil millones de dólares para cubrir las necesidades energéticas. Agregó que el gobierno aceptará el aporte de inversiones privadas y extranjeras para llevar adelante esos planes.

Brunella, formuló el anuncio al hablar aquí en el acto de inauguración de la decimoquinta asamblea ordinaria de Asistencia Recíproca Petrolera Estatal Latinoamericana (ARPEL), una asociación que nuclea a todas las empresas petroleras del continente. La reunión de ARPEL, dijeron voceros oficiales, tiene como fin recomendar a los gobiernos, acuerdos y programas tendientes a incrementar la integración regional en la materia. Por su parte, el ingeniero Benaglia, elegido presidente de la asamblea, recordó que el estatuto de ARPEL prevé, entre otras metas, la cooperación con los organismos internacionales especializados.

EXCELSIOR

Afirma el Líder del BPR, Juan Chacón

QUE NADIE INTERVENGA

"Manos fuera de El Salvador. Nosotros solos tenemos la capacidad suficiente como para cambiar la actual situación e instaurar una democracia efectiva". La mejor ayuda que podían recibir del mundo era que nadie interviniera en la pequeña nación centroamericana.

Denunciaron, asimismo, la constante ayuda que la junta demócratacristiana-militar recibe de Estados Unidos y en menor grado de Venezuela.

Gran parte de los últimos préstamos otorgados por el gobierno de Washington han sido dedicados a adquirir equipo bélico, aseveraron, y dentro de éste, en especial, vehículos de locomoción, ya que —según expresaron— el mismo Pentágono ha advertido la baja capacidad de movilización que tiene el ejército salvadoreño, situación que —por

otro lado— se les agrava continuamente, debido a las pérdidas de equipos que padecen debido a los constantes ataques.

El líder del BPR, Juan Chacón, dijo que la intervención estadounidense en su país no sólo se limita a la entrega de dinero, sino que, además, ha instalado tres bases de helicópteros artillados en Chalatenango, Zacatecoluca y Morazán.

También afirmó que dentro de los planes programados por el Pentágono se cuenta el de la creación de un llamado "cordón sanitario" en torno a El Salvador, con bases en Guatemala y Honduras, básicamente en el Golfo de Fonseca, y Puerto de Cortés.

Dijo Chacón, del mismo modo, que se ha comprobado la infiltración de mercenarios vietnamitas, estadounidenses y de ex guardias somocistas, a lo que se suma la "asesoría" de grupos fascistas argentinos y chilenos.